

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretón 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

## Notas de actualidad

Vivimos en la "mejor" población de España. El problema de la subsistencia en otras poblaciones constituye la preocupación general de las Autoridades.

En ésta, nadie hace caso de tal cosa y los vendedores se aprovechan de tal "dejadez" para vender a su gusto y manera.

El carbón se aumentó de precio en un intervalo de veinticuatro horas y sin que fuese de nueva remesa y si del mismo que tenían almacenado, por cierto más caro y mojado, para que pese más, naturalmente.

Hoy el precio del quito de patatas también ha sido aumentado, sin que nadie se halla interesado en averiguar el por qué.

El pan, que la saca de harina ha bajado en cantidad y importante, creen los tahoneros haber hecho una gracia rebajando unos céntimos en el quilo.

Y así, si siguiéramos enumerando los diferentes artículos de primera necesidad, veríamos como han experimentado bajas, pero no para el público sino para el comerciante.

Ahora bien, que todo estaría subsanado con que la primera autoridad local obligara a que los comerciantes hicieran las bajas correspondientes.

La prensa extranjera refleja la persistente baja de precios de la mayoría de artículos, sin que puedan contenerla los esfuerzos del Gobierno. La avalancha de la oferta va acentuándose por momentos empujada por la restricción del crédito bancario, que obliga a los especuladores a lanzar a la venta las existencias acaparadas. El Banco de Francia rehúsa hacer anticipos a los industriales comprometidos en el alza, y lo propio hacen los grandes Bancos.

La crisis industrial, por otra parte, empuja la emigración de la ciudad al campo, lo contrario de lo que ha venido sucediendo durante la prosperidad industrial.

En Alemania, muchas tierras vuelven a cotizarse, y lo mismo pasa en Inglaterra y Francia, con lo que la falta de brazos en la agricultura tiende a mejorarse. Vuelve de nuevo la tierra a convertirse en refugio de los que la abandonaron y a reivindicar el primer lugar que le corresponde como elemento creador de la riqueza.

Ya estamos con el Gobierno en crisis. La situación, según los

grandes prohombres políticos es gravísima.

Los comentarios todos giran alrededor de ella, pues opinan muchos que aunque el Rey ratifique poderes a Dato, el conflicto no queda solucionado, pues don Eduardo desde su derrota, que de tal puede calificarse, para él, en el primer voto de confianza, donde las minorías liberales se abstuvieron de votar, no desea más que marcharse.

Veremos pues; el tinglado está armado y solo queda esta pregunta:

¿Quién lo desarmará?

## De Sociedad

Los que viajan

De Madrid han llegado don Ricardo Méndez y don Antonio Lanzarote. —De Murcia, don Antonio García Alemán.

Notas varias

El pasado domingo vistió las galas de mujer, por vez primera, la encantadora señorita María Luisa Bruna Mesa.

—A los diez y nueve años de edad ha terminado la carrera de licenciado en Derecho el joven don Manuel Rodríguez Casado.

Comenzó con brillantez sus estudios siendo niño, y niño todavía y brillantemente se halla hoy hecho un abogado.

Le felicitamos cordialmente, así como a sus padres y abuelo, nuestro querido amigo el veterano médico don Manuel María Casado.

—Con motivo de la fiesta de su Patrona, el regimiento Infantería «Sevilla» de esta guarnición, dió un Certamen literario entre las clases e individuos de tropa del regimiento.

De los trabajos premiados hemos recibido un elegante folleto en el que hemos podido apreciar obras de verdadero valor.

En la imposibilidad de publicarlos, nos limitamos a felicitar a su digno Coronel, jefes y oficialidad, por el gran interés que demuestran por la cultura y moralidad de sus subordinados, felicitación que enviamos también a cuantos han merecido premio.

—Han sido nombrados hermanos de la Junta de Gobierno del santo Hospital de Caridad, don Rafael de la Cerda, don Carlos Oliver y D. Enrique Martínez Muñoz.

—Ha sido nombrado Presidente General de esta Sección de la Adoración Nocturna de Cartagena, don Juan Martínez Méndez, Archivero mayor de la Armada.

Letras de lato

Esta mañana a las once se ha verificado el entierro de la virtuosa hermana Hija de la Caridad Sor Clara, perteneciente a la Comunidad de Hermanas de San Vicente del Asilo de la Purísima de esta ciudad.

Al acto del sepelio han asistido todas las Comunidades religiosas y numeroso público.

Descanse en paz y reiteramos nuestro pésame a toda la Comunidad.

—Esta mañana y en la Parroquia del Sagrado Corazón, se han dicho misas en sufragio del alma del que en vida fué teniente de Artillería don Luis Gasque Mazeris, persona que gozaba de generales simpatías.

El templo se ha visto concurrido

mo de familias amigas de la del finado.

Reciba toda su familia nuestro pésame más sentido.

—Esta tarde a las cuatro ha sido acompañado a su última morada el cadáver del que en vida fué teniente coronel de Carabineros, jubilado, don Arturo Romero Casañ.

Un batallón de infantería ha escoltado al cortejo, rindiendo al difunto los honores correspondientes.

## Papeles viejos

No los tiren. En el "Blanco y Negro", calle Mayor, se compran todas las clases.

DESDE MADRID

## La actitud de La Cierva y sus detractores

No he emitido opinión respecto de la conducta parlamentaria que ha seguido el señor Cierva estos días y no la he emitido porque, ignorando los motivos de esa conducta, no podía aplaudirla ni censurarla. Yo me sitúo o procuro situarme dentro de la lógica. Soy de toda mi vida un adversario del Parlamentarismo, y no demostraría serlo si llorara o lamentara siquiera los quebrantos de ese régimen. Cuando yo veo, por ejemplo a estos republicanos, casi siempre peleones a lo Julián Nougés, convertirse en páfido de lágrimas de un orden de cosas que quieren derribar, me parece que representan una farsa; como cuando dicen, y acostumbra a decirlo con demasiada frecuencia, que Maura y Cierva, en el Gobierno, traerían la revolución, pienso que, si fuesen verdaderos revolucionarios, deberían ayudar por todos los medios y no impedir por ninguno el regreso al Poder de aquellos hombres. Cuando tantas veces han tratado de impedirlo es que dicen lo que no sienten o sienten lo que no dicen. ¡Bien parada queda la lógica por estas «latitudes» parlamentarias!

Antes, por ejemplo, la conducta del señor Cierva era, en este mundo parlamentario, generalmente censurada. No parecía bien, y aún parecía rematadamente mal a algunos o a muchos, que persona de la calidad y significación del ex-ministro de la Guerra entorpeciera y retrasara la constitución del Congreso. A requerimiento discrecional del presidente de esta Cámara y a poder de las circunstancias políticas y sociales por que atravesamos, el señor Cierva ha rectificado su actitud en aquel particular; y en el punto y hora en que lo ha hecho, quienes antes le combatían por obstruccionista, le combaten ahora por «pastelero»: ¿Dónde está la lógica?

La lógica de los tales no parece por ninguna parte. Lógico sería que quienes juzgasen la conducta del señor Cierva desacertada y aún desatentada, aplaudiesen su rectificación, como sería, asimismo, lógico que la cesurasen quienes antes hallaban plausible su rebeldía. Pues nada de esto, o dicho con más exactitud, nada de aquello; se censura hoy por lo contrario, lo que se censuraba ayer, y los propios personajes y personajes que en las Cortes y en la Prensa se rasgaban las vestiduras cada minuto que seguía la obstrucción, se las rasgan porque no continúa.

Lo cual debiera servir de advertencia y de enseñanza a los conser-

LA SEÑORA

**D.ª Francisca Uruñuela de Oteo**  
ha fallecido hoy a las diez de la mañana, en Santurde (Logroño)  
a los 87 años de edad  
después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición

R. I. P.

Su desconsolado hijo el Reverendo Padre Juan Oteo, Misionero Hijo del Inmaculado Corazón de María y Superior de esta Residencia é hijas doña Martina y doña Antonia, sobrinos y demás parientes y la Comunidad de Misioneros del I. C. de M. ruegan a sus amigos y personas piadosas encomienden a la finada en sus oraciones.

Cartagena 25 Enero 1921

vadores: lo que sus adversarios quieren es que continúen divididos, que no se unan ni entrelacen las ramas que proceden del mismo tronco. Por eso se dedican a remover odios, a aventar cenizas, a intensificar rencoros, a ensanchar las distancias. Divididos, los conservadores tienen que ser impotentes para el gobierno, y la impotencia y el fracaso son amigos inseparables. El juego está visto por todos menos por aquellos a quienes más debía interesarles que fracasara la melancólica y antipatriótica estrategia. No lo ven, porque la venda de la pasión política, que es la peor de las pasiones, les tapa los ojos. Si siguen así unos y otros procederán como suicidas.

Miguel Peñaflor

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y maternidad.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consulta de Medicina General  
de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## Enrique Díaz

¡Con cuanta satisfacción fuimos sorprendidos la otra noche en el Circo, ante la presencia de Enrique Díaz!

Cuando tras de aparecer en la pista comenzaron los trabajos de la jaqueta Perla, nos dimos cuenta de la distinción, de la finura, de la maestría del domador, viniendo a nuestra mente el recuerdo del gran Antonio Vico, con cuyo continente encontramos cierto parecido al del gran Enrique Díaz.

¡Sí; grande. Porque este artista veterano, hace medio siglo no conocía rival en su profesión.

Él, a caballo en pélo, daba saltos mortales dobles; él hacía maravillosamente el arriesgado ejercicio de los tres trapecios; él, saltando en la batuda, producía entusiasmo, y él como clown excitaba la hilaridad con su gracejo.

Unase a todo lo dicho la gallardía y apostura del joven, y su avasalladora simpatía, y fácilmente podrá comprenderse que fuera el ídolo de los públicos, ocupando entre ellos el primer lugar en Cartagena.

Después de aquel entonces Enrique Díaz marchó a Lisboa, siendo allí el empresario primero de esta clase de negocios, durante más de 14 años.

En el transcurso de su vida, ha amestrado elefantes, toros, cabe-

llos, perros, gatos y no sabemos cuántos, teniendo la suerte, en la actualidad, de contar con un capitalito mediante el cual no le es necesario continuar dedicado a su profesión. Mas abandonarla por completo, fuera tanto como vivir sacrificado. La obsesión de Enrique son los Circos; su ilusión, seguir pisando la pista.

Por esta causa hemos tenido el gusto de volverle, a ver en Cartagena, después de cuarenta años de su última actuación.

La presentación de la jaqueta Perla ha venido de perlas a Enrique Díaz para conseguir su deseo: no cerrar los ojos sin de nuevo recibir aplausos del público cartagenero, que se los dedicaba aironadamente en otro tiempo; y a nosotros nos ha brindado la ocasión de saludarle cariñosamente desde las columnas del mismo periódico que, entonces, elogiaba con calor y justicia sus extraordinarios ejercicios.

Juño Hernández.

## Funeraria del Carmen

Las más baratas de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen número 43  
frente a la calle de Canales

## Necrología

En Santurde (Logroño) ha fallecido conmovida con los Auxilios Espirituales de nuestra Región, la virtuosa señora Doña Francisca Uruñuela de Oteo, madre de nuestro respetable amigo el Superior en esta Residencia de los Padres Misioneros Hijos del I. C. M. y censor de este periódico, el Rvdo. P. Juan Oteo.

Larga enfermedad le aquejaba y apesar de ello y su ancianidad, no dejaba de recibir diariamente el Pan Eucarístico, dando ejemplo a propios y extraños con su vida, modelo de señoras cristianas.

Al dolor que en estos momentos experimenta tan benemérito religioso nos unimos de todo corazón y pedimos al Señor acoja en su seno el alma de la finada.

## La huelga de funcionarios

Esta mañana han vuelto al trabajo los funcionarios de Lotería. El sorteo de Lotería se celebró el día 26.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado 134